

Zeitschrift: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde

Herausgeber: Historische und Antiquarische Gesellschaft zu Basel

Band: 91 (1991)

Vorwort: Vorbemerkung des Redaktors

Autor: Steinmann, Martin

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Andreas Staehelin

zum 65. Geburtstag

Vorbemerkung des Redaktors

Für die Beiträge dieser Festschrift wurde verlangt, dass die Themen Basler Geschichte vom Tod des Erasmus (1536) bis zur Gegenwart betreffen oder wenigstens berühren müssten. Eingeladen wurden (fast) ausschliesslich Dozenten des Historischen Seminars, soweit sie auf diesem Gebiet tätig sind, Mitarbeiter des Staatsarchivs und der ihm verbundenen Arbeitsstellen sowie Vorstandsmitglieder der Historischen und Antiquarischen Gesellschaft. Diese rigorosen Einschränkungen wurden aus reiner Notwehr aufgestellt (der Band ist so noch recht umfangreich geworden), und ich bitte alle, die davon in irgend einer Weise betroffen wurden, um Verständnis und Verzeihung. Um die Zentrierung auf Basel wenigstens andeutungsweise auszugleichen, habe ich Herrn Professor Ulrich Im Hof gebeten, den Jubilar von einem betont schweizerischen Gesichtspunkt her zu würdigen. Ihm und allen anderen Beteiligten sei hier für ihre Mühe gedankt, ebenso dem Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt, der die Publikation mit einem namhaften Beitrag aus dem Lotteriefonds unterstützt.

Martin Steinmann